

PUNTO DE SUSCRICION.

En su Redaccion, calle de la Potenda, donde se admiten para su insercion, previo el permiso del Sr. Gefe Político, toda clase de *Anuncios y Comunicados*, á precios convencionales.

Las reclamaciones se dirigirán francas de porte.



PRECIO DE SUSCRICION.

Por un mes...	5 rs
Por tres idem...	14
Por seis idem...	27
Por un año...	53

Publicase los *Lunes, Miércoles y Viernes.*

BOLETIN OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA.

Articulo de Oficio.

GOBIERNO POLITICO.

El Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernacion del Reino con fecha 13 del actual me dice lo que sigue:

«La tranquilidad sigue completamente asegurada en esta capital, y no hay temor de que vuelva á turbarse.»

Lo que se inserta en el Boletin para noticia de los Alcaldes y habitantes de esta provincia. Segovia 15 de Abril de 1848.—Eugenio Reguera.

HISTORIA

Politica y religiosa, y descripcion completa de Galicia, por D. Leopoldo Martinez de Padin, abogado de los ilustres colegios de Madrid y de Santiago, sócio numerario y de mérito de varias corporaciones científicas y literarias.

PROSPECTO.

A pesar de los nobles esfuerzos que algunos hijos de aquel pais privilegiado hicieron, el nombre de Galicia permanece bajo el peso de las calumnias forjadas, con sobrada candidez, lejos de su seno por hombres que solo conocian de él á esos seres laboriosos y sufridos, que, arrastrados por un irresistible instinto, abandonan sus tierras para cultivar las de otras provincias mas escasas de brazos ó menos trabajadoras.

¿Qué hacer para vindicar á Galicia?—Una apología?—No.—Tomar el pincel del viajero observador y la pluma del cronista imparcial, y trasladar al lienzo su retrato?—Esto ha creído debia hacer el autor de la obra que anunciamos y esto ha hecho. A los hombres no se les aprecia si no se les trata, y á los paises si no se les conoce.

Si Galicia fuese una region por donde las necesidades periódicas hiciesen transitar con frecuencia numero-

sos viajeros, seria respetada cual debe serlo el antiguo reino que, despues de las vicisitudes y trastornos que cambiaron tantas veces la faz de la mayor parte de nuestro territorio, conserva el tipo de aquella raza de españoles enérgicos y constantes, de quienes son patrimonio esclusivo las empresas arduas y penosas; cual debe serlo un pueblo que, émulo de Sagunto y digno hermano de Numancia, antes de sacrificar su independencia y sucumbir ante el número de sus enemigos, supo buscar una heroica muerte en sus propios aceros y convertir en cenizas á sus valerosos hijos; cual debe serlo un pais que fue por mucho tiempo el único por donde, sin temor á las asechanzas sarracenas, podian los ejércitos de la Cruz desplegar confiados sus pendones; cual debe serlo una familia que abatió é hizo huir de sus hogares á las águilas del Héroe del siglo, cuando aun gran parte de España obedecia la voz del invasor y se sentaba un extranjero bajo el solio de San Fernando; cual debe serlo en fin una comarca, sobre la que derramó con mas prodigalidad sus dones la mano del Creador, entre todas las de la Peninsula española.

Persuadido de esta verdad, el Sr. Martinez de Padin, hallándose en Galicia, abandonó las tareas literarias que con el mejor éxito publicaba, para dedicarse al examen y estudio de su pais. No omitió diligencia alguna y, ya recorriéndolo, ya por medio de sus amigos y entendidos corresponsales, reunió un gran número de preciosos materiales que le sirven ahora para erigir el edificio que al buen nombre de aquel antiguo reino conviene.

Por las materias que abraza esta obra la creemos muy curiosa y de utilidad general, y especialmente para los habitantes de Galicia y para los de Asturias, Leon, parte de las Castillas y Portugal, cuyas regiones la pertenecieron.

Plan de la obra.

- 1.º Despues de un discurso preliminar, en que, si bien en general se da á conocer á Galicia de una manera bastante amplia, sigue su historia militar, politica y religiosa.
- 2.º Examen de los hábitos y estado moral del pais, litigios, delitos y crímenes mas frecuentes.
- 3.º Descripcion topográfica, estadística é histórica de todos sus pueblos y monumentos en particular, con observaciones para su mejoramiento ó conservacion, y examen histórico natural y económico de Galicia.
- 4.º Terminará con una reseña biográfica de todos los hijos de aquel pais notables en ciencias, artes, virtudes y que por cualquier medio le hayan proporcionado algun bien, incluyendo la de los que le representaron y representan en el parlamento.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Saldrà por entregas de 32 pàginas en hermoso papel y elegante impresion con una cubierta de color.

Nuestro objeto en esta publicacion no es de manera alguna utilizarnos. Su autor solo aspira al aprecio de sus compatriotas y de los amigos de Galicia. Por esta razon, despues de cubiertos los gastos, invertiremos lo sobrante en unir lãminas à la obra y en obsequiar de otro modo à nuestros suscritores.

Cada entrega costará en Madrid tres y medio reales por suscripcion y cuatro y medio suelta, llevada à casa de los suscritores, haciendo anticipadamente los pedidos. En provincias cuatro y cinco, francas.

La obra constará de tres tomos de diez à doce entregas cada uno. Las suscripciones se harán por diez entregas, ó sea un tomo, recibiendo gratis las que pasen de aquél número; al recibir la quinta entrega habrá que adelantar el medio tomo siguiente para conservar el derecho de suscripcion. Al que se suscriba por los tres tomos desde luego, le costarán noventa reales en Madrid, ciento diez en provincias, y doce pesos fuertes en ultramar y en el extranjero.

No se imprimirán mas ejemplares que los necesarios para cubrir los pedidos.—Al frente de la obra se pondrá la lista de los suscritores.

Los que varíen de residencia ó quieran hacer algunas advertencias al autor, el que las recibirá con especial satisfaccion, pueden dirigir las cartas à la redaccion, calle de Jacometrezo, número 82, cuarto principal de la derecha, francas, sin cuya circunstancia no se reciban mas que las de los corresponsales, à quienes se suplica rubriquen el sobre.

Se suscribe en provincias, por medio de una libranza à favor del editor dirigida à la redaccion franca. Se acusará recibo tambien franco.

La circunstancia de tener que enlazarse esta importante obra con la historia de otras provincias me mueve à recomendar eficazmente su adquisicion à los Ayuntamientos y demas corporacion de esta provincia esperando la acojan con el aprecio que merece para la ilustracion y acierto con que està escrita. Segovia 11 de Abril de 1848.—Eugenio Reguera.

*Comision superior de instruccion primaria
de la Provincia de Segovia.*

Està vacante la escuela de Cobos de Segovia, por renuncia de D. Sebastian Marugan que la servia: su dotacion consiste en 1,100 rs. y la retribucion de niños no pobres. En su consecuencia conforme à la circular de 6 de abril de 1846, Boletin oficial número 52, los aspirantes al magisterio presentarán las solicitudes, testimonios de sus títulos y atestados de conducta religiosa, moral y política, espresivos de no haber sido procesados criminalmente, ni sufrido penas infamatorias ó afflictivas, en la secretaria de esta comision, y término de un mes contado desde la publicacion del presente anuncio; en inteligencia de que despues no se admitirán mas pretensiones, y que quedarán sin curso cuantas se reciban por el correo si no viniesen francas de porte. Segovia 13 de

abril de 1848.—El presidente, *Eugenio Reguera.*—
Romualdo Becerril, Secretario.

Insértese.—*Reguera.*

Anuncios particulares.

PROPAGACION DE LIBROS.

Acaba de llegar de Madrid un encargado de una sociedad para la propagacion de libros y no solamente los espende à los ínfimos precios de Madrid, sino que se hacen considerables rebajas: hay libros interesantes à todos, tanto en legislacion como en libros útiles en ciencias y artes; muchos muy divertidos. En la parte religiosa, hay años cristianos segun el P. Croiset, 18 tomos con lãminas por 80 rs. y en devociones y semanas santas se encuentra todo lo mejor publicado por la sociedad religiosa, cuya doctrina es la mas pura y en todo conforme à los ritos y prácticas de nuestra iglesia, aprobados por las autoridades eclesiásticas. Son muchas las clases en que se han dividido estos libros para que estén al alcance de todas las fortunas, asi es que hay devocionarios en pasta desde 3 y 4 rs., devocionarios con semana santa completa, y lãminas en acero encuadernados en pasta desde 6 rs. Hay encuadernaciones finas de taflete, plancha de oro y terciopelos; todo sumamente barato. El establecimiento està situado en la plazuela de Còrpus, número 8, portal, el cual estarà abierto solo por ocho dias.

Insértese.—*Reguera.*

GATORGE ROMANCES

*à la pasion de Cristo, por Lope de Vega
Carpio.*

Este libro se halla de venta à cuatro cuartos ejemplar y tres reales por docena, en el despacho-almacen de los Sobrinos de Espinosa, calle Real frente à la Cárce, y en su Imprenta, calle de la Potenda, núm. 5.

Insértese.—*Reguera.*

EJERCICIO SANTO

DE VIA-CRUCIS.

*que la Soberana Reina de los Angeles Ma-
ria Santisima, enseñó con su celestial
ejemplo à todos los Fieles, en el tiempo
feliz que vivió en Jerusalem.*

Se halla de venta en Segovia, en la Imprenta y Libreria de los Sobrinos de Espinosa, à cuatro cuartos cada ejemplar.

Insértese.—*Reguera.*